

Chronique Roubaïsienne

BUREAU : 39, Rue Pauprée, 39 — ROUBAIX
TELEPHONE — N. 32. — TELEPHONE

La candidature Guesde à Roubaix

Les sections du Parti Socialiste de Roubaix et Wattrelos, nous communiquent la note suivante :

Cédant à un scrupule des plus honorables, étant donné que ce résultat ne se réalisait pas assez rapidement, le citoyen Jules Guesde nous avise qu'il croit de son devoir de nous rendre notre parole, pour pouvoir, si nous le jugeons utile au Parti, choisir un candidat plus valable.

Dès le 17 décembre dernier, la commission électorale, par un vote unanime, pria Guesde de rester candidat.

Mais, par suite de la note parue dans les journaux le « Temps », le grand public eut connaissance de ces faits, qui, ajoutés à certains raclements, causaient un certain trouble dans les populations de Roubaix et de Wattrelos.

C'est en raison de ces faits, que le jeudi 8 janvier, les sections socialistes de ces deux localités se réunirent en assemblée générale.

Après avoir émis avis au courant de la correspondance et des commentaires de la presse à l'unanimité, l'assemblée déclara que Guesde est et reste le candidat de la 7me circonscription de Lille.

Elle décida, en outre, d'entreprendre une vigoureuse campagne de propagande. Nous pouvons affirmer que, après l'avoir dès maintenant témoigné du fondement solide de nos idées, le Comité n'a rien envisagé pour donner à ce but l'aide des présidents. Il s'est donc assuré le concours de l'ordre Lémaire, très favorable à Guesde.

SOCIÉTÉ — L'EMPLOI. — Recette mensuelle le dimanche 9 janvier de 10 heures à midi au 4, rue du Grand-Saint-Jean. A 11 heures cours de sénatographe.

ainsi que l'article paru dans l'*Essor*. — 2. Nominations de la commission. — 3. Proposition d'un règlement.

ÉCOLE DE TIR ET D'INSTRUCTION MILITAIRE. — Reprise des différentes cours aux dates et heures.

Cours des élèves-musiciens, tambours et clairons, lundi 10, à 8 heures.

Réunion du conseil d'administration, cours des élèves-musiciens, lundi 10, à 8 heures.

Cours spécial de préparation au B. A. M., mardi 11, à 8 heures.

Cours des pupilles, mardi 11, à 8 heures.

Cours des fourriers et secrétaires d'administration, de recrutement, samedi 15, à 8 heures.

CERCLE MUSICAL ARTISTIQUE. — C'est aujourd'hui, à 8 heures 1/2 du soir, lorsque l'ordre Lémaire, la salle des fêtes, rue du Général-de-Gaulle, 27, ouvrira la partie de la famille qu'il offre lui-même à cette soirée. Le comité n'a rien envisagé pour donner à ce but l'aide des présidents. Il s'est donc assuré le concours de l'ordre Lémaire, très favorable à Guesde.

RECITAL. — L'EMPLOI. — Recette mensuelle le dimanche 9 janvier de 10 heures à midi au 4, rue du Grand-Saint-Jean. A 11 heures cours de sénatographe.

Théâtre s, Fêtes et Concerts THEATRE DU FONTENOY

Chacun peut venir dimanche, en matinée à 9 heures 1/2 et en soirée à 8 heures 1/2, que ce soit dans les Folies-Dramatiques de Paris, dont une représentation du formidable succès de *l'Amour et la Mort*, ou dans les Folies de l'Amour, que certains ensemble 18 kilomètres de l'ordre. Entrée 1 franc.

PARIS. — Les dernières répétitions sont terminées et le spectacle sera donné ce vendredi 12 à 8 heures.

SOCIÉTÉ — L'EMPLOI. — Recette mensuelle le dimanche 9 janvier de 10 heures à midi au 4, rue du Grand-Saint-Jean. A 11 heures cours de sénatographe.

CONFÉRENCE. — Les Sections Roubaïsiennes et Wattreloises du Parti Socialiste.

Les Grèves

A L'ESTABLISSEMENT
LEMAIRE-RICHARDSON

La grève a pris de l'extension dans la journée d'hier. Huit ouvrières soignent un quitte le travail leur tour. Elles réduisent 5 centimes de pluie à l'heure.

ETAIT UN JALOUX

Assess qui avait été trouvé dans la cour de M. Hennebelle et qui avait porté à échec un comité de pompe sur la bouchette, a été reçu en liberte par refus de plainte.

Le comité de pompe avait déclaré que le ratelier de l'épouse et en tout l'enquête a permis de savoir que Suassay avait été dans cette cour non le temps de non voter mais pour surveiller la sortie de sa maîtresse d'un établissement voisin.

Sa mésaventure lui apprendra sans doute plus prudent d'avoir plus de confiance en son épouse.

MARIA DECIDIVE

Pour une autre contravention, vendredi soir, Maria Brunel, qui habite Croix mais racole à Roubaix, y a été vendredi soir de sa partie manifestation en faveur de la liberté du trottoir.

Les agents Pont, en effet, trouvèrent déambulant dans cette même rue Blanche que l'on l'avait choquée la veille.

Cont : Une deuxième contravention. Quant nous serons à court !

SERIE DE CHUTES

A la société anonyme de teinture et d'impression rayon, rue du Moulin, Casimir Preux, âgé de 38 ans, aide-chiffonnier, demeurant rue de Denain, 45, pour l'ordre Hallinan, le fait une chute de 20 mètres dans un brouillard de charbon et est tombé sur une brouette.

Le docteur Dupré qui lui a donné des soins a constaté une forte contusion au thorax.

— A la Brasserie Roubaïsienne, Achille Gremaud, âgé de 43 ans, demeurant rue de Bourgogne, a glissé d'un ponton et en tombant dans la cave s'est donné un coup de manche de pelle au côté gauche.

EPAVES DE LA RUE

Une chaîne avec mèdallion trouvée rue du Curé, le 1er janvier, a été déposée au bureau central de police.

Un troussau de 6 clés trouvé place du Sacré-Cœur a été déposé au 1er arrondissement.

LE CONCOURS DE TIR

La Commission de la Presse a été nommée jeudi dans une des salles de la mairie. Après la lecture du procès-verbal, une affiche très artistique a été soumise aux membres présents et a été adoptée après quelques légères retouches. Cette affiche sera lancée vers le 1er mars.

En attendant, une affiche banderole, tirée en grand nombre d'exemplaires sera répartie partout.

Je ne fume que le NIL

SYNDICAT DES CABARETIERS

On nous fait la communication suivante : Le Syndicat des cabaretières de busines, de l'opéra et du théâtre, forme toutes les défilées, toutes les indistinctions qui concernent à certains brûlés corps en ville, pour donner naissance à une licence. La commission du syndicat est heureuse de faire connaître à ses collègues que sur 1.500 débitants de la ville, 1.200 sont syndiqués.

Les Billards TOULET sont transférés à LILLE : 124-126-128, rue de Tournai, 14-16, rue du Bouffay.

A PARIS, 28, boulevard des Capucins.

Le Billard de madame est mis gracieusement à la disposition de Messieurs les Amateurs dans les locaux de LILLE et PARIS.

WATTRELOS

A QUI LES MEUBLES ? — Nous avons souvent eu à parler de la famille Lémaire dont les détails avec les Pauls furent fameux.

Leur propriétaire, ayant expulsé pour non payer les places, Véronique Vanesse, âgée de 46 ans, qui l'habitaient avec sa femme, lorsque Edouard, Aubin et Augustin Honoré, accompagnés d'un ancien domestique nommé Prudent, arrivèrent pour enlever les meubles qui, disisaient-ils, leur appartenait.

Vanesse eut beau protester, dire que tout ce qui se trouvait dans la maison y avait été apporté par lui, rien n'y fit.

Il s'enfuit donc et alla chercher la police. Pendant ce temps, les Honoré opéraient, ils enlevèrent un grand nombre d'affaires valant environ 160 francs. Un sommet faisant partie du lot fut acheté une somme de trente francs.

Le lendemain, Edouard vint rapporter du lingot que, dit-il, il avait reconnu comme le leur appartenant pas.

Procès-verbal leur a été dressé pour violation de domicile et vol.

UN RENTIER MENDIANT. — La police a arrêté pour mendicité, Vital Perrotte, âgé de 59 ans, sujet hollandois, se disant cordonnier à Ville, rue Bonduel, et déjà plusieurs fois arrêté à Roubaix.

Mendiant n'est pas un mendiant ordinaire. Il est rentier. Il a 30 francs dans le gouvernement hollandais pour le compte duquel il a fait commerce dans les Indes.

AVIS AUX AMATEURS COLONIAPIPHILES

AVIS DANS LE RAYON DE L'UNION AMICALE. — L'assemblée générale aura lieu aujourd'hui dimanche 3 janvier. A cinq heures précises du matin, au Sadi-Carnot, 110, rue Sadi-Carnot, à Wattrelos.

Bon de la réunion : 1. Lecture de la lettre envoyée à M. le président de l'Union Amicale et

ETAT-CIVIL DE WATTRELOS.

Naisances. — Lucien Hartson, rue Saint-Vincent-de-Paul. — Adrienne Delfrennes, rue de l'Industrie, 1. — Marguerite Desnoes, rue de l'Industrie, 84. — Odile, nommée Traversière, rue Traversière, 11.

Publications de mariages. — Arthur Maquin, brieve de laine et Angèle Lefebvre, bûcheuse. — Georges Pattyn, apprêteur et Angèle Six, soigneur. — Florent Halleumieux, tisserand et Marie Brûlart, ourdisseur. — Henri Halleumieux, marchand de chaînes et Germaine Lefebvre, ourdisseur. — Charles Corain, tisserand et Marie Mathys, bûcheuse.

Décès. — Lucie D'huyghe, 22 mois, rue Borelié, 1. — Victoria Devaux, 8 semaines, Roubaix.

WASQUEHAL

ETAT CIVIL DE WASQUEHAL. — Mariage. — Desreux Leon, maraîcher, à Marçay, et Tastieu Jeanne, maraîcheuse, à Wasquehal.

LYS

LA FERFALDE. — Les agents de la brigade mobile de Roubaix ont mis en état d'arrestation les nommés Vacrel, Germaine, âgée de 21 ans, domiciliée à Lémaire (Belgique), et Paul Pavys, âgé de 21 ans, garçon bûcheur à Lémaire, qui avaient ensemble 18 kilomètres de charpente de la ferme Valère de 6 francs.

Les deux détenus sont été placés au poste de Wasquehal.

LA VITRIOL DANS L'OEIL

Chacun. — De Bruyn et fils, marchands, rue de Bruxelles, un bûcheur à Rœcken, enversant de l'acide sulfurique dans un bac, a reçu des dégâts dans l'œil droit.

Le docteur Dechert a constaté une sclérose conjonctivite traumatisante.

LES MEFAITS DE LA CARDE

Un bûcheur, Georges Derudder, 20 ans, demeurant à Bruxelles, rue du Mont-à-Lémaire, 10, a été blessé au bras par une machine à carder.

Le docteur Decchert a constaté une sclérose conjonctivite.

VOL DE LAIT

Une bûcheuse, fermière à Nouvion, a été dérobée, à l'angle des rues d'Austerlitz et du Sergent-Bocq, un bûcheur contenant douze litres de lait. Un malfrateur dérobé a été arrêté par le docteur Decchert.

LA GRANDE CHAUMAISON

Un bûcheur, Georges Derudder, 20 ans, demeurant à Bruxelles, rue du Mont-à-Lémaire, 10, a été blessé au bras par une machine à carder.

Le docteur Decchert a constaté une sclérose conjonctivite.

STATISTIQUE SANITAIRE

Pendant le mois de décembre, il y a eu 120 naissances, 27 mariages et 100 décès.

Les décès sont attribués aux causes suivantes :

Variole 1, rougeole 2, angine et croup 1, tuberculose 7, cancre et autres tumeurs malignes 6, congestion bronchique et pulmonaire 1, éosinophilie 1, bronchite 1, bronchite bronchopneumonique 1, autres affection de la trachée 1, bronchite respiratoire 1, bronchite 2, néphrite, urinaire, non cancéreuse 1, débilité 1, débilité 2, débilité 3, morts violentes 2, suicides 2, maladies inconnues ou mal définies 12.

MUTUELLE DES ANCIENS COLONIAUX

La réunion qui devait avoir lieu aujourd'hui est reportée au deuxième dimanche de janvier.

DEUX FAUCONIERS

Les douaniers ambulants ont arrêté au 12, rue Auguste-Billy, 27, un mineur, à Saint-Omer, qui colportait des almanachs étrangers.

D'autre part, Jean Seynave, 33 ans, maréchal-ferrant, à Wattrelos, porteur de quinze kilomètres de charpente, a été arrêté par les douaniers du Sapeu-Vert, valant quarante-cinq francs.

Il a été transféré à Lille.

UN DOCTEUR DÉCOUVERTE D'UN FÉTU

Des ouvriers qui se rendaient à leur travail samedi après-midi, vers une heure et demie, ont trouvé une tête dans la boulangerie Gambeau, près de la rue de la République.

Une enquête a été aussitôt ouverte par M. Rougon, commissaire de police du 1er arrondissement.

Un docteur a déclaré qu'il s'agissait d'un accident.

BAINS MUNICIPAUX

L'établissement des bains municipaux a été fermé lundi à partir de midi.

UN MENDICOT

La gendarmerie a arrêté, place de la Croix-Rouge, Adolphe Vivier, 42 ans, ouvrier agricole qui se livrait à la mendicité.

Il a été transféré à Lille.

TREFLE VAISSIER SAVON PORTE-BONHEUR

STATISTIQUE ROUGE

Les incendies de 1938

Voir la statistique des incendies et accidents de la vie privée et de l'industrie, à la page 140 de ce journal.

Incendies de maisons d'habitation, usines et fabriques, 40. — Feux de chaumières, 8. — Sauvetage, 10. — Fausses alertes, 4. — Total au 31 décembre 1938 : 1.617.

COLLISION DE VÉHICULES

Vers trois heures quarante, M. Engeldorf, bûcheur, domestique de M. Pergelot, rue 11-13, rue des Arts, passait rue Nationale, conduisant son camion.

Face au numéro 20 de la rue, il voulut faire passer son attelage entre une voiture récente et le car 1-617, qui arrivait.

Son cheval, pris de panique,